



INDAP inaugura tres nuevos mercados campesinos en comunas de Quellón, Chonchi y Hualaihué

Description

Con una inversión de \$20 millones, se habilitaron contenedores equipados que beneficiarán a 74 agricultores de la región de Los Lagos, en su mayoría mujeres.

La región de Los Lagos cuenta desde ahora con tres nuevos espacios de comercialización directa para la agricultura familiar campesina. El Instituto de Desarrollo Agropecuario (INDAP) inauguró mercados campesinos en el Muelle Productivo de Quellón, la sede Willitukukahue en Hornopirén (comuna de Hualaihué) y en la antigua posta de Hullinco-Cucao (comuna de Chonchi).

Los renovados espacios permitirán a agricultoras y agricultores comercializar sus productos —alimentos del campo, del mar y artesanías— de manera directa, sin intermediarios y en condiciones más apropiadas para el clima de la zona.

Infraestructura moderna y equipada

La inversión de \$20 millones permitió habilitar tres contenedores completamente equipados, representando un significativo avance en las condiciones de venta para los beneficiarios de estas comunas.

“Acabamos de inaugurar tres nuevos mercados campesinos, concretando iniciativas que generan economía local, dignidad para quienes comercializan productos de la tierra y el mar en zonas que están alejadas de los centros urbanos”, destacó la seremi de Agricultura, Tania Salas, quien agregó que estos espacios dignos de comercialización son un compromiso del Ministerio de Agricultura y el Gobierno de Chile con los agricultores y campesinos de la región.

Mercados “Mar y Tierra”

Una característica distintiva de estos nuevos espacios es la incorporación de la denominación “Mercados Campesinos Mar y Tierra” en Quellón y Hualaihué, reflejando la realidad productiva del territorio costero donde se combina la agricultura con la pesca y recolección de orilla.

Francisco Parada, director regional de INDAP, explicó que la iniciativa busca incorporar “esta vocación cultural del archipiélago y de la región de Los Lagos de las familias campesinas que siempre han vivido de la producción del mar y también del campo”.

Beneficio para la comunidad local

Los mercados campesinos funcionarán de manera permanente bajo la administración de organizaciones conformadas por los mismos agricultores. La iniciativa beneficiará directamente a 74 usuarios de INDAP, siendo la gran mayoría mujeres, fomentando así la economía local y poniendo en valor la identidad territorial de cada zona.

“Me siento feliz, emocionada en parte, porque es un sueño de mucho tiempo, es dejar de vender en la calle”, expresó Victoria Ruiz, dirigenta del programa PDTI de Quellón, quien destacó que el logro beneficia no solo a ella, sino a todo su sector.

Por su parte, Jocelyn Cuyul, representante de la agrupación de productoras del Mercado Campesino Hullinco Cacao, subrayó la importancia de contar con “el primer punto de comercialización más estable en el sector para más de 20 agricultoras”, calificándolo como “algo muy importante para nuestra economía”.

El Maipo

Date Created

Diciembre 2025